

BOLETIN RELIGIOSO.

Semanario católico, científico, literario y de actualidades.

Algo podemos en favor de la verdad. (San Pablo a los Corinto.)

Año 6.^o

HEMEROTECA NACIONAL
MEXICO

Colima, Enero 5 de 1896.

HEMEROTECA NACIONAL

MEXICO

Num. 1.

REDACCION Y ADMINISTRACION,
ALMACENES, NUM. 77.

ADMINISTRADOR, PBRO. JORGE INDA.
Responsable,
MANUEL ALVAREZ PALENOIA.

REGISTRADO COMO ARTICULO DE SEGUNDA CLASE.

CONDICIONES:

Se publica los domingos. Vale cada número dos centavos dentro de la Capital, tres fuera de ella y cuatro fuera de la República, franco de porte.

A los agentes se les abonará el 25 por ciento, siempre que coloquen diez ó más suscripciones.

Los suscriptores foráneos pueden hacer sus pagos en estampillas postales de á 5 centavos.

Los avisos y remitidos se publicarán á 3 centavos la línea por la primera vez, y á 2 por segunda vez y 1 en cada una de las repeticiones.

Todo pago debe ser adelantado.

Para todo lo relativo dirigirse al Administrador.

CALENDARIO.

5. Stos. Teléforo p. y m., Prisciliano, m., Simeón monje, Siméonita y Emiliana vgs.
6. La Epifanía del Señor, Stos. Melancio ob., Miér vg y Nilanón conf.
7. Stos. Luciano, Félix y Jenaro mrs., Crispín ob. y Teodoro monje.
8. Stos. Luciano, Maximiano, y Julián Vértices, Apolinar y Severino obs.
9. Stos. Julián mrs., Basilia vg., Marciana vg. y mr., Pedro y Marcelino obs.
10. Stos. Nicanor diá., y mrs., Agustín p., Gonzalo conf., Juan Bueno ob. y Pedro Urceolo conf.
11. Stos. Ildefonso p. y mrs., Pedro Severo y Leucio mrs., y Honorata vg.

EDITORIAL.

NUESTRA PUBLICACIÓN

ADORADA sea la excelsa Provincia, que bondadosamente nos concede abrir una nueva era, mejorando las condiciones de nuestro humilde semanario!

Al saludar á nuestros colegas de todo el País, á nuestros suscriptores y demás personas que hasta aquí nos han favorecido, en el difícil trabajo de difundir las buenas ideas, deseándoles prosperidades en el año de 1896, que ha comenzado; nos cabe la satisfacción de ofrecerles como fruto de su importante cooperación, agrandadas las dimensiones de este semanario católico, rindiéndoles á la vez, el más solemne testimonio de gratitud.

Seis años hace, que fiados en el auxilio de Dios y en la protección que esperábamos nos dispensara la culta sociedad de Colima y los católicos de toda la Diócesis, iniciamos nuestra nobilísima misión de escribir en pro de la religión, en defensa

LA REDACCION DEL "BOLETIN RELIGIOSO"

saluda respetuosamente al Illmo. y Rvmo. Prelado, el Sr. Dr.

D. ATENÓGENES SILVA,

deseándole las bendiciones del cielo para todas sus civilizadoras empresas en el presente año, ofreciéndole humildemente las columnas del "Boletín Religioso" e impetrando de su benignidad una bendición especial para esta publicación.

de la moral cristiana y de todo aquello que se relaciona con la ilustración del pueblo y progreso de la sociedad en que vivimos. Realizados ya en parte los ideales que impulsaron nuestro entusiasmo, y estimulados por el interés con que los señores sacerdotes han tomado en propagar nuestra publicación, hemos redoblado nuestros esfuerzos por corresponder á la simpatía pública y ofrecer más interesante materia á nuestros lectores; no dudando que las mejoras que hoy introducimos en lo material de nuestro periódico y la mayor suma de energías intelectuales que coadyuvarán á su ilustración religiosa, científica y literaria, serán estimadas por nuestros lectores, amantes del alto prestigio de la localidad y buen nombre de la Diócesis.

Nuestra publicación, sin ser órgano oficial de la Sagrada Mitra, ni aspirar á tan alto honor, porque está muy por encima de nuestras dotes intelectuales, es absoluta e incondicionalmente católica y humildemente se sujetará á las indicaciones de los superiores eclesiásticos, y á gran honra tendrá sostener y defender hasta el sacrificio los intereses católicos.

Tampoco es político en el sentido de favorecer á determinada bandería, partido ó facción política; pero sí, en el sentido de ilustrar aquellas cuestiones que se relacionen con la religión y el orden social, dentro de la órbita de la ley y con la decencia y mesura que corresponde á la prensa sensata, sin descender á odiosas personalidades ó litigios callejeros. Si se ofrece seremos oposiciónistas, pero no apasionados; porque utilizaremos la prensa no como arma ofensiva, sino franca y leal, para contribuir de nuestra parte al buen nombre del Estado y lustre de los gobernantes.

La literatura, las ciencias y artes, la industria, el comercio, la agricultura, los anuncios de interés y todo lo que ceda en bien de la sociedad, entra en el programa que nos hemos trazado, al proseguir esforzados la ruta espléndida del adelanto, hasta

llegar á la deseada meta del bienestar social.

El tiraje de nuestro periódico es de 1,500 ejemplares y circula dentro y fuera de la capital, en una zona de 155,000 habitantes; 100,000 del Estado de Jalisco y los 55,000 del de Colima. Entre las poblaciones del Estado de Jalisco, pertenecientes á este Obispado, donde circula nuestro semanario, figuran Autlán, Tepic, Tlajomulco y Tonalá, que son algunas de las más avanzadas de aventajada ilustración y con las cuales deseamos estrechar relaciones, para que en el interior se conozca el movimiento progresivo de toda esta región, que bendito sea Dios, no es de las más atrasadas del País.

Esto lo decimos para que se vea la extensión del círculo, en que hacemos propaganda del bien con el recurso de la prensa periódica que por hoy es el mejor vehículo de las ideas, recomendado por el Sr. León XIII, cuando dice que es necesario oponer prensa contra prensa, periódico contra periódico, para que de esa lucha pacífica, surja luminosa la hermosura de la verdad.

Indicado nuestro programa, ofrecemos de nuevo las columnas del "Boletín Religioso" á todas las ilustradas personas que han colaborado hasta ahora con nosotros, y á todos los que gusten contribuir al progreso de las letras y al lustre del Estado con sus luminosas composiciones, sobre cuálquier de los puntos indicados arriba.

El Sr. Dr. Pbro. D. Amador Velasco

Como lo anunciamos en el número anterior, el Sr. Dr. Velasco recibió del Gobierno Eclesiástico el nombramiento de Párroco de Autlán.

Al dar al apreciable Sr. Doctor nuestra cordial despedida, deseándole felicidades en su nuevo cargo, le manifestamos en nombre de la juventud seminaria, que para esto nos ha comisionado, la gratitud y la estimación que se ha merecido, durante el período de doce años, que con decidido empeño, ha impuesto la ilustración verdadera.

Desde el año de 1883 en que el Illmo. Señor Vargas le nombró catedrático de Eloquencia Sagrada, hasta el momento en que deja el Seminario para ir á su nuevo destino, no ha cesado de procurar la ilustración y educación religiosas de los jóvenes en las distintas catedras que la Sagrada Mitra le ha confiado.

En Febrero de 1885, por el fallecimiento del virtuoso sacerdote D. Jesús Ortiz Llerena, recibió del Illmo. Señor Vargas el nombramiento de Vicerrector del Seminario, catedrático de Moral, Religión y Derecho Natural e Inspector de la Escuela del mismo Platel.

Desde el 9 de Junio de 1886, por la muerte del inolvidable Sr. Rector Pbro. D. Lorenzo Mora, se encargó del gobierno del Establecimiento con el carácter aún de Vicerrector. En Octubre de 1886 se le confió la cátedra de Teología Dogmática y en Abril de 1889 el cargo de Rector; cargo que dignamente y sin interrupción ha desempeñado.

Todos hemos visto cuál ha sido su deseo por la instrucción de los jóvenes y su amor al Seminario que lo educó y formó; amor que heredó de sus dignos antecesores en el Rectorado, los Sres. Arzae y Mora; todos conocemos su empeño por el engrandecimiento de esa misma casa benemérita, y le hemos visto secundar anhelante las miras de los tres ilustres Prelados que han regido esta Diócesis.

El 18 de Enero de 1894, el Sr. Velasco fue honrado con la bolla blanca por la Academia Pontificia de Granadajura, y previos los actos científicos, admitido en el número de sus Doctores. Le dimos entonces nuestras plácemes, y al felicitarlo nos felicitamos, y juntamente al Seminario que adquirió un nuevo lustre y prestigio.

La mucha que ha tomado el Seminario Tridentino, sus progresos así materiales como científicos; los actos públicos que se han presentado durante el gobierno del Sr. Velasco, sus esfuerzos para alentar y proteger á los estudiantes pobres, proporcionándoles e consignándoles lo necesario para continuar su carrera científica; y la parte principal que ha tomado en la difusión de la buena doctrina por medio de las publicaciones católicas, especialmente en el "Boletín Religioso," en el cual ha escrito desde su fundación, hablan muy alto en su honor y la conquistan y una impercedera gratitud. El Seminario lo contará siempre entre sus benefactores y entre sus ilustres hijos.

Deseamos que en su nuevo y honroso cargo, conquiste nuevos lauros y que el Señor lo conceda todos los auxilios que necesita, para ejercer su altísimo ministerio en aquella importante parroquia de la Diócesis colimense.

EXTRANJERO

INGLATERRA, VENEZUELA y LOS ESTADOS UNIDOS.

LA REPUBLICA DE VENEZUELA Y LA GUAYANA INGLESA tienen hace tiempo una cuestión de límites, que ha llegado á tal extremo de resistencia do parte de los venezolanos y de agresión de parte de los ingleses, que ya casi llegan á las manos, según las últimas noticias de la prensa inglesa. Pues bien, los Estados Unidos, que han mediado queriendo inclinar á Inglaterra á un arbitrio, al fin han tomado una notable iniciativa, según la